
Avignon, le 26/06/2023

COMPTE RENDU DE LA FORMATION SPÉCIALISÉE 
DU CSAL DE VAUCLUSE DU 22/06/2023

Il s’agissait de la première réunion institutionnelle « classique » de la Formation Spécialisée (cf
déclaration liminaire). En effet, la seule réunion en 2023 de cette instance (ex-CHSCT)  s’est faite
sur la demande des représentants du personnel après dépôt d’un droit d’alerte concernant le chantier
de la Cité Administrative.
Cette réunion a été l’occasion de faire connaissance avec la nouvelle Médecin du Travail. Celle-ci a
pris ses fonctions le 1er juin (même si l’information a eu du mal à être rendue publique).

I   Election du secrétaire

Comme on est  au  début  du  mandat  suite  aux élections  professionnelles  de  décembre  2022,  la
première mesure a été de désigner le secrétaire pour la durée du mandat. C’est Laurent DERBES
qui a été élu à l’unanimité des votants.

II   BUDGET

Le budget  est  désormais  scindé en 3 parties (fonctionnement  [64000€],  formations [12000€] et
projets). Etant ici précisé que le budget formation peut être abondé par le budget fonctionnement
(mais pas l’inverse).

*  Concernant  le  fonctionnement,  l’achat  et  la  pose  de  stores  en  cofinancement  avec  la
Direction pour le SGC de Pertuis ont été validés.
Nous avons aussi voté pour l’acquisition de 2 « escape-chairs ». Ces dispositifs doivent faciliter
l’évacuation des personnes à mobilité réduite (PMR) en cas d’incendie.
Nous  avons  également  proposé  un  recensement  afin  de  chiffrer  l’acquisition  de  casques  audio
performants pour les agents qui effectuent beaucoup de téléphone.

* Concernant les formations « hygiène et sécurité », les formations classiques (secourisme,
risque  routier,  charge  émotionnelle)  avaient  déjà  été  validées  dès  le  dernier  CHSCT d’octobre
2022 ; certaines ont d’ailleurs déjà été effectuées.
D’autres  formations  vont  être  proposées  après  expertise  et  devis :  « gestion  des  conflits »,
« installation du poste de travail avec double-écran ».
La  thématique  de  l’évacuation-incendie  a  été  débattue.  En  effet,  avec  le  développement  du
télétravail, il n’est plus question de désigner des guide-files et serre-files de manière personnelle.
Chaque agent doit être familiarisé avec ce nouveau protocole. Les exercices d’évacuation sont donc
nécessaires. Les compte-rendus d’exercices devraient être publiés ou commentés.



III   Registres SST- Fiches de signalement

Nous  rappelons  l’importance  d’annoter  ce  registre  disponible  sur  ULYSSE  84 pour  tout
problème dans les bâtiments. En effet, sauf extrême urgence (comme à Cavaillon lors du dernier
épisode d’inondation), cela permet de conserver une trace écrite du signalement d’une anomalie. Ce
registre étant consulté très régulièrement, la réponse est apportée dans des délais raisonnables.

Concernant  les  fiches  de  signalement,  on  distinguera  2  types  de  fiches.  Le  1er concerne  des
altercations ou des courriers, mails insultants ou injurieux. Ca, on connaît (malheureusement). C’est
le  quotidien  de  bon  nombre  de  services  où  la  relation  avec  les  usagers  est  très  fréquente.  La
Direction apporte systématiquement  son soutien à l’agent concerné et,  soit  avertit  l’usager,  soit
signale au Procureur la situation, selon la gravité des faits.
Concernant le 2ème type, on connaît une recrudescence dans notre Direction (idem en National) de
litiges opposant des agents entre eux ou bien entre des agents et des chefs de service. Dans ces cas-
là,  une  enquête  administrative  est  réalisée  permettant  de  dégager  les  responsabilités  et
éventuellement de prendre des sanctions.
 
QUESTIONS DIVERSES:

* le message de la Direction concernant la coupure de réseau informatique du jeudi 22/06 après-
midi aurait pu être plus clair et plus précis de manière à moins heurter les agents, notamment en ce
qui concerne l’usage du téléphone portable qui ne visait pas le téléphone personnel des agents.

* Climatisation à la Cité : censée fonctionner depuis le 19 juin, il semblerait qu’elle produise du
froid à compter du lundi 26/06.

* Les problématiques du R+1 de l’HDF de Cavaillon ont été évoquées (lino qui se décolle suite au
dégât des eaux et étanchéité des fenêtres).
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